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武宗义 宫 梅

□记者 杨国胜
通讯员 邓有峰 郑洪兴 报道
本报昌乐讯 “党的干部就是好，百姓

办事不用跑。”最近，营丘镇王俊村村民张
培利经常这样说。原来，他想发展大棚瓜菜
种植，但苦于资金不足，村支书李继信得知
后，主动为他担保贷款10万元，建起了两个
占地3 . 5亩的高温大棚，年可增收3万多元。

今年以来，昌乐县通过建立党群服务体
系，主动承诺、三级联动，第一时间帮助群
众解难题、办实事，受到群众欢迎。

昌乐县委要求全县每个基层党组织都要

主动向党员群众作出服务承诺，并在公开栏
上公示；每名党员联系一名或多名群众，帮
助解决困难；每月的5日作为群众工作日，
基层党组织集中接待群众来访办事；每名干
部结对帮扶1-2名困难党员群众结对互助牵
手致富。截至目前，全县1043个基层党组织
共作出服务承诺3 . 6万多条，72 . 2%的承诺事
项已经兑现；收集掌握民情信息 8 . 1万多
条，帮扶资金、物品 1 5 4万元，帮办实事
2600多件。

工作中，昌乐建立了县、镇、村三级党
群服务体系。在县、镇(街道)设立党群服务

中心，内部设置“一厅四室”，即党群服务大
厅，综合活动室、谈心接待室、图书阅览室、文
艺活动室；村(社区)设立党群服务站，配套便
民服务设施，实行组织办公、党员活动、群众
服务“三位一体”。为保障各级党群服务机构
正常运行，他们还设立了党群服务基金，县财
政每年拨付200万元，县管党费每年列支20%，
镇、村党组织适当投入。目前，全县已投入建
设资金1760多万元用于服务群众。

为真正服务到老百姓的心坎上，他们制
定了受理登记、分流交办、限时办结、回访
反馈、跟踪问效“五步走”的服务流程。全

县统一设计《党群需求事项办理流程图》，
对党群服务事项，由村党群服务站受理登
记，提报镇党群服务中心；镇党群服务中心
分流交办相关窗口，能直接办理的即刻办
结，一时不能办理的做好解释，限期办结；
采取专项反馈、网上答复等形式做好群众办
理事项的回访反馈。

通过建立三级联动的服务型党组织体
系，该县党建工作出现了以服务强组织、增
活力，用服务解民忧、聚民心的生动局面。
目前，全县共受理办件42 . 6万件，一次办结
率和群众满意率分别达到86 . 9%、98%。

昌乐建立县镇村三级党群服务体系

以服务强组织 用服务解民忧

□ 本报记者 石奇亭
本报通讯员 武占民 王林化

李庆献生前是全国劳动模范，曹县梁堤
头镇杨集村党支部书记，今年11月21日因癌
症去世。

11月29日，记者到杨集新村采访，村内
六排楼房规整漂亮，设施齐全；西北角有一
座房子在施工，墙刚垒一腰高——— 那是李庆
献家的房子。

“杨集新村集纳了过去的5个自然村，
150户人家住上新楼房。”镇党委书记马其
昌说，打今年11月初起，镇党委就张罗帮李
庆献盖房子，没等动工，老李就走了。

李庆献去世前，给家里人安排身后事：
“我死后，就别按老规矩往家拉了，家里也
没间房。鸭棚我住了十几年，不愿再闻那
味。”稍歇，他脸朝向前来慰问的镇、村干
部：“新村规划楼房盖得差不多了，遗憾的
是街道还没有硬化……”

李庆献1978年开始担任村支部书记。杨
集村是整体移民村，耕地少，生活很苦，支
部决定带领群众迁回废弃的库区。库区土地
碱化，寸草不生，李庆献带领大家苦拼苦
干，硬是在荒芜的碱滩上开垦出1000多亩良
田，不光解决了群众的温饱，还完成了搬

迁，建起新村。
上个世纪90年代末，李庆献就发家致富

了，“一盘砖瓦窑烧着，两辆货车跑着，钞
票挣得哗哗响”。梁堤头镇原镇长贾相如回
忆说，1999年，杨集村投资100多万元建小
学，在曹县南部几个乡镇的小学中第一个
“树”起教学楼。村民集资很少，李庆献自
己捐了60万元。

6 0万元不是个小数目，家里人当然反
对。李庆献给媳妇“算账”：“咱一年能挣

3 0万元，两年就挣6 0万元，三年就是9 0万
元……掏这点钱给娃娃们盖学校心疼啥？”

李庆献捐资助学始于1978年，起初是隔
三差五地给学校添点教学设施，给孩子们送
点文具，给老师们发点奖励。在李庆献成堆
的证书、奖状中，记者随手拎出一张，那是
村两委1991年1月10日发给他的，奖励他1990
年向学校捐款6000元。

李庆献后来的挣钱计划没能实现，开始
专门养鸭，并逐渐找到其中的门道。十里八
村的乡亲前来学习，李庆献无偿提供饲养技
术、饲料配方，上门帮助进行疾病防治，带
动了仵楼乡、朱洪庙乡、郑庄乡等乡镇的蛋
鸭养殖业。

养鸭是个脏活苦活累活。1995年起，李
庆献带领全家住进远离村庄的鸭棚，刮风透
风，下雨漏雨，却自得其乐。2010年，李庆
献被评为全国劳动模范，记者前去采访，他
两间鸭棚做客室兼卧室，到处弥漫着鸭粪的
味道。赚钱如此不容易，但李庆献为集体花
起钱来仍然慷慨大方。2008年，村里修柏油
路，按政策村里要拿7 . 7万元配套资金。李
庆献没让村干部从群众手里敛钱，自己一把
全掏了。再后来，李庆献带头，杨集村联合
其他五个行政村集资180多万元，加上争取
来的其他资金，兴建了一所可容纳千名学生

的寄宿式小学。这些钱，粗略估算，他为公
益事业捐款不下百万元。

2009年春节，村委会搞了个“在外大学
生座谈会”，孩子们满满坐了三间屋，不到
700口人的杨集村有50多人考上大学。

弟弟曾经问李庆献：“你有钱建学校，
有钱给大伙修路，给我俩钱花花中不？”李
庆献答：“你自己能挣钱，又没摊上啥难
事。我不能给你。我的钱要用来干我的事
儿。”

两年前，杨集村启动新农村建设，李庆
献带头把自家22年前盖的几间老房子拆了。
李庆献有两个儿子，新村建设中按规定分到
了两处楼房。后来，两户原来对新村建设热
情不高的村民想要房子，李庆献抹抹嘴就将
房子让出去了。

新村建设，李庆献跑前跑后，操心出力，
身体越来越差。去年3月，他查出患有肺癌，可
仍然忙碌在工地上。

11月23日，按照李庆献的遗愿，他的追
悼会在县殡仪馆举行。全镇36个村的村干部
和杨集村的父老乡亲200多人将殡仪馆挤得
满满当当。

“唉，这人半辈子操心劳神为孩子们盖学
校，帮大伙盖新房，临走的时候自己却没有房
子。”村委会主任刘法田伤感地告诉记者。

生前捐资百万元 临终没有一间房
——— 全国劳动模范李庆献的人生剪影

□杨国胜 王有志 王晖 报道
本报高密讯 高密日前出台文件规定，年满60周岁

的农村党员，原则上不再提名为农村党支部书记人选。
为有效避免村干部长时间任职而思想懈怠、骄傲自

满等问题发生，打造一支有活力的农村党支部书记队
伍，高密专门出台文件规定，年满60周岁的农村党员，原
则上不再提名为农村党支部书记人选，特别优秀的提名
年龄可放宽至65周岁，但最多只任满一届。同时，对担任
村党支部书记职务时间较长、有较大贡献的，可通过适
当提高离任待遇报酬、返聘担任村级事务顾问等方式，
促使其继续发挥作用。截至目前，高密市已有5名年满60
周岁的农村党支部书记退出支部书记队伍，由年轻后备
干部接任，实现了村级班子的接续发展。

高密限定村支书

任职年龄

□李志海 苏小辉 报道
本报东营讯 虽然是冬天，但在东营区黄河路街

道附近，众多项目的建设仍紧锣密鼓。今年以来，该
街道上项目、兴产业、促发展，共实施重点工程项目
39个，预计总投资300余亿元。

立足城区优势，该街道把招商引资作为提升街道
服务业发展水平的重要措施，建立招商项目库，加大
对重点项目的招商推介力度，通过盘活土地吸引外来
资本进入。目前，世界500强之一的韩国乐天集团、
苏宁电器等一大批知名品牌企业连锁店纷纷抢滩进
驻，带动了本地现代商业连锁业态竞相发展。服务业
项目中，预计投资30亿元的红星美凯龙全球家居广场
落户街道，万达时代广场已完成年度计划工程量的近
50%，完成投资1 . 3亿元。

黄河路街道项目

建设投资300余亿

□记者 姜言明
通讯员 宋 杰 张 明 报道
本报肥城讯 11月19日，肥城市开通“3650000干

部作风效能举报投诉热线”。在肥城生活的市民、客
商一天24小时可通过“365”投诉热线反映该市干部
在作风效能上存在的问题。

据了解，早在9年前，当地就已开通了“行风热
线”，70多个上线部门在节目中现场回答和解释群众
的投诉。此次开通的“365”是“行风热线”的升级
版。“行风热线”每周开通三天，而“365”热线365
天接受社会各界关于全市各级干部存有的态度冷漠、
办事拖拉、推诿扯皮、不履行服务承诺等作风和服务
效能方面的申诉、举报。对反映的紧急件要做到随时
受理随时办理，一般问题的督办件要求在两日内办
结，重要问题的督办件力争7个工作日之内办结。

一年365天“全时通”
肥城升级干部作风效能监督热线

□李玉胜 郝坤 冯传慧 报道
本报乐陵讯 11月22日，乐陵市万兴木

业工业园项目建设现场一派忙碌景象。这个
投资2亿元的项目，原本计划明年3月份建成
投产，按现在的进展速度看，今年12月中旬
就可以投入使用了。

今年以来，乐陵市建立健全督查考核机
制，加大督查考核力度，强化督查考核结果
运用，按照“对象全覆盖、过程全跟踪、结
果全考核”的原则，构建起市委书记、市长
任主任，重点工作督查办公室、行政效能督
查办、考评办三办分工负责、密切配合的督
查考核机制。乡镇 (街道 )重点考核财税收

入、项目建设、两区同建、计划生育、社会
稳定、基层组织建设6项重点工作和指令型
工作；市直部门重点考核部门业务完成情
况、项目建设和指令型工作3项。所有列入
督查考核范围的项目均实行立项报备制度，
半月一调度，一月一通报，季度小结，半年
初评，全年总评，奖优罚劣。

在上半年督查考核中，成绩后3位的经
济园区、乡镇(街道)及后9位的市直部门主要
负责人，共14名一把手集中在电视台作了连
续4天的落后表态发言，向全市群众说明落
后的原因、下一步工作的目标及为扭转被动
局面采取措施等。该市动真格，不搞“一团

和气”的督查考核机制，使全市上下真正形
成了人人有责任、人人有压力，人人有动
力，人人抓落实，比学赶超，争先进位的工
作氛围。杨安镇1—7月份的税收收入在16个
乡镇(街道)中排名第13位。感到压力的镇领
导班子多次组织企业负责人到先进企业参观
学习，并深入企业调查研究，在资金、信
息、技术上给予企业帮助支持。仅3个月的
时间，该镇完成全年税收任务的99 . 68%，排
到了第6位。截至目前，该市已有56个单位在
1 2个单项考核中提前并超额完成了全年任
务。今年引进247个项目，总投资712 . 8亿元，
建成投产40余个，实际到位资金60多亿元。

乐陵督查考核不搞“一团和气”
成绩居后者电视亮相后奋起直追

□记者 姜国乐
通讯员 任俊莉 岳丽 报道
本报平原讯 11月25日，平原县三唐乡娇庄村村

民刘彦家里放起了鞭炮，他在庆祝家里喝上了自来水。
妻子宋庆凤在身旁掩饰不住兴奋说：“我们喝了200多
年苦咸水，如今终于和城里人一样喝上了黄河水，心里
别提有多高兴了。 ”

娇庄村是平原县最后一批通自来水的村庄。今年，
平原县一次性解决了全县295个村庄11万农村群众的
饮水安全问题，至此，全县实现整建制一体化供水，47
万城乡居民同喝“一碗水”。

过去，平原县群众用水十分困难，其浅层地下水苦
咸、易受污染，深层水高氟，三分之二以上的村庄约32
万农民常年为缺水、苦水、咸水、高氟水所困扰。

为彻底解决城乡群众吃水难问题，该县投资1 . 36
亿元建设相家河水库，年可供水7000万立方米，以相家
河水库为水源，规划建设了城区水厂、恩城水厂、张官
店水厂等三大水厂，形成管网相连的平原供水网络。三
年间，平原解决了城乡36万人的饮水安全问题。

今年，为改善剩余的11万农村群众的饮水问题，平
原县按照“政府投一块，受益群众集一块，多方筹措一
块”的原则，多渠道、多层次、多元化筹措资金5072万
元，用于饮水安全工程。为确保工程质量，平原县实行
工程统一规划设计，统一建设程序和施工技术标准，统
一购置管材、管件及水表，统一监督工程质量，统一竣
工验收。并专门成立饮水安全工程建设管理处，专职从
事农村饮水安全工程的技术指导和质量监督。目前，全
县高质量地实现整建制饮水安全工程，已经完成打压
试水、管道冲洗、移交通水工作，全部通水运行。

295个村庄饮水安全问题全部解决

平原47万城乡居民
同喝“一碗水”

□吕世军 赵子健 乔燕 报道
本报龙口讯 石良镇赵家庄的村民宋道红

种了30多年的果树，今年再也不用拉着苹果十
里八乡的到处叫卖了。“这都得感谢第一书记王
学茂为村里办的实事啊。”宋道红高兴地说。

赵家庄村 1 0 1户人家多以种植苹果为
主，然而，每到苹果收获季节，村民们便为
“卖难”发愁。由于道路不通、销售不畅，
村民往往开着自家的三轮车沿街叫卖。道路
的颠簸又导致不少苹果受损，村民的收入难
以保证。今年6月，龙口市人力资源和社会
保障局选派王学茂来村里走马上任第一书记
后，立即着手解决这一难题。在市人社局全
力支持下，先后投资10多万元铺设了2公里
1700多平方米的水泥路面、安装了路灯、更
新了自来水管道、建成了水果交易市场。全
国各地的果品批发商闻风而动，纷纷前来收
购赵家庄的苹果，全村300亩160万斤苹果几
天时间便销售一空。

第一书记出手解民忧

石良镇今年苹果
不愁卖

□彭辉 路红 报道

连日来，乳山市育黎镇塔庄社区几位平均年龄75岁的老干部，自发组成“老干部喇叭队”，研读党报党刊，学习党中央领导讲话，并
结合本地实际，向当地群众宣传十八大精神。“老干部喇叭队”每天骑着自行车走街串巷，计划元旦前走完乳山市育黎黎镇全部42个村庄。

■民生故事

□范培国 牛金柱 报道
本报新泰讯 今年以来，新泰市强化行政

事业单位国有资产管理，以强化监督、阳光运
作为保障，引入竞争机制，规范操作流程，公
开公平运作，确保国有资产保值增值。

新泰市充分利用好各种信息平台，做细
资产统计信息，做实清产核资工作，建立资
产明白账。对需拍卖租赁的物产，采用自查
上报，重点抽查，深入调查摸底等方式，确
定拍租标的，建立完善档案。工作中，严格
执行政府有关规定，做到单位书面申请、财
政部门现场勘验、委托中介机构评估、公开
公示、监督租赁双方签订合同和财政备案等
1 2个标准化程序全部走完，执行制度不走
样，执行程序要走全。对所拍卖、租赁物产
公开公示，利用电视、报纸、网站等渠道广
泛宣传，公开招租。每次拍租活动，都邀请
市纪委监察局、市检察院、市财政局、标的
占有方相关领导，以及新闻媒体、原租赁户
和社会各界人士参与监拍。

截至目前，新泰市已实现公开拍租23个
单位29件次，共计244个标的，实现拍租年租
金入库783 . 05万元，原年租金252 . 99万元，年
租金增幅209 . 52%。强化监督检查，规范原来
未到期合同，新纳入管理12个单位，新增年租
金收入210 . 88万元，全市纳入管理单位达到68
个，基本做到了有租赁事项单位应管尽管。

公开拍卖 阳光运作

新泰强化行政事业
单位资产管理

李庆献（右一）曾荣获全国劳动模范等多
项荣誉称号。图为李庆献生前在市里接受计生
奖励时的留影。

进村宣讲十八大

□孙巍 李维江 刘焕东 报道
本报五莲讯 王正良是一名失业人员，一直怀揣

着创业梦，但资金难题让他的梦想一直搁置。得知县里
出台了小额担保贷款政策，他立刻申请了10万元财政
贴息贷款，顺利创办了企业，还安置了3人就业。

今年以来，五莲县出台了《小额担保贷款工作管
理办法》，县财政、人社、人民银行和金融服务机构
配合联动，对符合条件通过小额担保贷款实现创业的
人员，积极落实贴息资金，减轻创业人员经济负担。
同时，加大创业培训力度，重点对失业职工、自谋职
业退休军人、返乡农民工等劳动者开展创业培训，组
织他们学习再就业优惠政策和创业知识，鼓励他们通
过小额担保贷款实现自主创业。截至目前，在小额担
保贷款的帮助下，五莲县已有78名失业人员圆了创业
梦，累计贷款金额950万元。

小额担保贷款

为失业人员创业“开路”
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